

	Pesetas
Madrid, un mes.	1'50
Provincias, trimestre.	6'00
Extranjero y Ultramar, año.	60'00

Número suelto, del día, 5 céntimos.
Idem atrasado, 50 idem.

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLITICO

En Madrid, en la Administracion, calle de la Sarten, núm. 8, principal izquierda, dirigiéndose al Administrador, D. Juan García de la Pedrosa.
Los precios de la suscripcion aumentan una peseta por trimestre girando á cargo de los suscritores.

Año V

MADRID.—Sábado 18 de Setiembre de 1886.

Núm. 1.839

La evolucion religiosa.

III.

La otra direccion que hemos mencionado bajo el nombre de «positiva», abarca los distintos sistemas «heterodoxos», que aceptan uno ó varios dogmas del catolicismo tradicional. Podríamos reducirlos al deísmo, el espiritismo, el protestantismo, el viejo-catolicismo y el catolicismo liberal. Los analizaremos brevemente.

El «deísmo» acepta, como único dogma, la existencia de Dios. Los fautores de este sistema, cansados del espectáculo que ofrece la lucha entre las religiones positivas y de los abusos que se cometen á su sombra, convencidos de la incompatibilidad que suponen existir entre los dogmas de la religion y de la ciencia; se han ptrechado en este dogma capital, la existencia de Dios, creyendo que él les basta para satisfacer su razon ante la perspectiva del universo y su conciencia moral, que demanda imperiosamente un legislador para cada una de las leyes del mundo físico y del metafísico.

A esta escuela pertenecieron Rousseau, Voulney y otros de los primeros corifeos de la moderna revolucion; pueden en ella clasificarse la mayor parte de las sociedades secretas ó masónicas y en ella terminó la evolucion filosófica iniciada por Kant, cuyo último representante, Krause, ha sido uno de los más celosos propagadores del deísmo.

Sus resultados políticos y sociales han sido efímeros. Ha servido el deísmo para derribar ídolos y destruir añejas corruptelas; pero no ha tenido fuerza para edificar una obra estable y verdaderamente sólida. Hoy nadie se acuerda de las sentimentales y románticas fantasías del filósofo ginebrino, ni de las conjeturas disquisiciones del krausismo. Las sectas secretas conservan la fórmula deísta como un recuerdo inanimado, y en parte alguna ha sido capaz el deísmo de crear una eflorescencia de vida religiosa y moral, que pueda compararse remotamente á la última de las religiones positivas.

El «espiritismo» nació con un vigor y fuerza expansiva, que prometían una larga vida y ruidosos triunfos. En muy pocos años llenó la Europa y la América, bajando á las infimas clases sociales, escalando las superiores, con tal rapidez y energía, que algunos creyeron ver en la nueva doctrina la religion del porvenir.

Poseía en efecto, algunos de sus elementos y muchas de sus ventajas. Admita los dogmas esenciales de la religion natural, Dios y la vida futura, y suprima los enojosos intermediarios «vivientes», que se consideran indispensables para relacionar á Dios con la humanidad. Era, por consiguiente, un sistema liberal, como el siglo, y práctico ó experimental, como la ciencia moderna.

Sin embargo, fracasó. Las revelaciones ó comunicaciones obtenidas por sus *mediums*, no acusaron un progreso con respecto á las doctrinas contenidas en nuestros libros sagrados y en los tratados filosóficos. Contradecíanse además unas con otras y mostraban tal ligereza ó vaguedad, que no tardó la opinion pública en convertir al espiritismo en objeto de sus chanzas, y á sus secuaces en soñadores ó locos que merecían tan sólo la compasion ó el desdén. Pasó como un meteoro, y su sentencia es irrevocable.

La otra evolucion positiva, que partiendo del cristianismo, se ha dejado ver hace tres siglos en la superficie de Europa, y se mantiene todavía sin graves indicios de decaimiento ni decrepitud, es el protestantismo, que no se limita á un dogma aislado de la religion natural, como el deísmo, ni á los dos que la constituyen, como el espiritismo; sino que acepta de la religion cristiana los fundamentales, que son, la divinidad de Jesucristo y la inspiracion de los Libros sagrados. Estos son los únicos dogmas positivos en que se hallan de acuerdo las numerosas agrupaciones ó sectas que se conocen en ambos hemisferios bajo la denominacion de protestantes. Su dogma negativo consiste en negar la autoridad de la iglesia romana, contra la cual protestaron en la dieta de Spira, tomando el nombre que han conservado hasta nuestros días.

Esta evolucion tiene desde luego en su fa-

vor la permanencia ó duracion, que no presentan ninguna de las que antes hemos mencionado. Podrán emularla las iglesias históricas, como la romana, la cismática griega, la armenia ó alguna otra, pero de ninguna manera los efímeros sistemas filosóficos que hemos enumerado, ni siquiera las tentativas deístas y espiritistas, que no pueden presentar en su abono la permanencia de tres siglos.

Este solo dato bastaría para fijar la atencion del hombre pensador, aunque no viniera, como viene, acompañado de otros más significativos. A la sombra de esta evolucion religiosa han crecido y han desarrollado las naciones más poderosas del globo, en Europa y América, y se ha creado la moderna cultura, moral y material, de que se envanece con justicia el mundo moderno.

Al querer entrar en el fondo de este fenómeno, salta á la vista que la reforma se ha distinguido de las otras evoluciones negativas y positivas á que nos hemos referido, y en las cuales los pueblos meridionales vivimos envueltos, en cuanto contiene todos los elementos de la religion positiva. Niega, como es consiguiente, pues de otro modo no fuera evolucion, pero afirma lo suficiente para satisfacer las necesidades de la vida del espíritu, individual y colectivo. Su negacion ó amputacion no llega, como otras, á las vísceras de la idea, á las fibras vitales de la religion cristiana, puesto que de ella acepta los más grandes y fecundos dogmas, la divinidad su comunicacion incesante con el alma humana por la conciencia, la revelacion escrita y la idea de un mediador.

Así se comprende que mientras las demás evoluciones modernas han sido efímeras y estériles, esta haya producido una vegetacion asombrosa de cuyo porvenir pueden sus adversarios dudar, pero cuyo presente es glorioso y cierto, como un hecho gigantesco, colosal, que está á la vista de todo el género humano.

No podemos decir lo mismo de las restantes evoluciones que hemos indicado, los viejos católicos y el catolicismo liberal, de que nos ocuparemos en otro artículo.

FILEMON.

El matrimonio civil.

Entre los compromisos firmados por los representantes del partido liberal en la célebre fórmula se halla el matrimonio civil, que es en la actualidad objeto de repulsiones y alarmas por parte de ciertos elementos excesivamente conservadores. Hora es ya de que se inicie, ó al menos se prepare, la discusion de esta importante reforma, que el gobierno se verá obligado á plantear á su debido tiempo.

Se olvida con harta frecuencia, entre algunos políticos, que donde viven es en España, y que en ella ha imperado durante algunos años la democracia, con más ó menos fortuna, con más ó menos aplauso en el país; pero al fin, como bello ideal á donde vuelven su mirada las generaciones que de él gozarán, y todavía más los que no han podido hacerse cargo de las asperezas é inconvenientes que lleva consigo toda realidad. A causa de ello, no es posible hoy buscar otra fórmula que, *mutatis mutandis*, la que nos dió la revolucion de Setiembre.

Hemos dicho que con las debidas salvedades, porque gracias á las enseñanzas de la experiencia, pueden y deben hacerse algunas modificaciones, que en nada destruyen lo esencial de aquellos principios. El matrimonio civil obligatorio para todos los ciudadanos, haciendo caso omiso de las costumbres y hábitos religiosos del país, equivale á inferir á los ciudadanos graves molestias, intolerables gravámenes, que lejos de ser un estimable progreso, convierten esa institucion en una reforma odiosa para la mayoría de los ciudadanos.

Teniendo en cuenta estas elevadas consideraciones, propuso el Sr. Linares Rivas, de acuerdo con hombres importantes de la antigua izquierda, un término medio que respetando los imprescriptibles derechos del Estado, así como lo que se debe á la inviolabilidad de la conciencia fuese una forma de matrimonio civil *potestativo* para el número relativamente exiguo de ciudadanos que deseen

utilizarlo, suprimidas las humillantes vejaciones que hoy lo acompañan, disponiendo que en los demás casos un agente del Estado presida los contratos matrimoniales celebrados en la Iglesia, con el objeto de dar validez civil al solemne acto y hacer constar el derecho natural que tiene el Estado á su intervencion.

Semejante fórmula ha disgustado á los partidos extremos, que ó no tienen el sentido de la realidad, como los ultra-radicales, ó carecen del sentido del derecho, como les pasa á los reaccionarios. Sin embargo, es lo cierto que no hay otra aceptable. En ella convienen ó han de convenir los restos de la izquierda, donde milita el Sr. Linares Rivas, los demócratas dinásticos, el partido constitucional y los antiguos centralistas del Sr. Alonso Martínez. Todo disentiendo habria de proceder de los partidos que se mueven fuera de la órbita del partido liberal.

Bajo este concepto, pues, no puede surgir ningun conflicto, y ojalá en todas las cuestiones tuviera el gobierno tan trillado el camino y seguro el triunfo como en lo concerniente al matrimonio civil.

La disidencia del general.

Mejor que nosotros pudiéramos hacerlo, contesta un periódico de la derecha fusionista, «El Correo», á las noticias y rumores que han circulado estos días entre las oposiciones sobre supuestas disidencias del ilustre general Sr. Martínez Campos.

Véase cómo se expresa el discreto colega: «Que no le entusiasme el sufragio universal, es cosa que no nos maravilla».

Tampoco nos entusiasma á nosotros, habiendo explicado las causas en nuestra carta de Bayona. Pero como los problemas de la política no se resuelven por el sentimiento ni por los antecedentes, sino por la conveniencia del momento en que se plantean, no cabe duda de que pesadas todas las razones en pró y en contra, lo más recto, lo más saludable, lo más pacificador y hasta lo más conservador, es cumplir con lealtad lo convenido en la fórmula de los Sres. Alonso Martínez y Montero Ríos.

Porque ¿qué sucederia de no cumplirse esta fórmula por aplazamientos calculados ó por una desviacion de trayectoria? En primer lugar sucederia—de no encontrarnos con un caso de fuerza insuperable—que el texto terminante de la fórmula acusaria de defeccion á todo un partido; y esto es gravísimo, porque así como hay una ley moral que regula las acciones privadas, hay leyes no menos imperiosas de conciencia que gobiernan las relaciones políticas.

Y luego correríamos el riesgo de que los demócratas, que acaban de venir lealmente á la monarquía, se podrian lastimar hasta caer en un retraimiento pesimista; y al lado de este núcleo, más fuerte aun en este caso por la razon que por el número, se replegarían, tomando vida nueva, esos restos de izquierda que andan por ahí exánimes y marchitos, y detras de todos estos elementos se alzaría el coro republicano con una fortaleza y unos bríos que hoy en vano procura desarrollar.

¿Qué haceis—esclamarian todos—si no cumplis lo que habeis prometido? En 1882 tuvisteis la justificacion de que la disidencia del duque de la Torre, y luego los sucesos de Agosto, acelerando vuestra vida, impidieran las reformas preparadas, pero ahora acaso existen estas razones? ¿Es de ese modo como quereis conquistar demócratas para la monarquía? ¿Con semejante política pretendéis infundir confianza á las ideas liberales, que por algun tiempo deben ser la primera atmósfera que rodee á la joven monarquía?

.....
Blen sabemos, esto no obstante, que cumplida la fórmula, no se desarmaría á los revolucionarios empedernidos; pero se tendrá razon, la opinion hará justicia á la rectitud de política tan elevada, y con estos factores y una princesa tan discreta y virtuosa como la que hoy ocupa el trono, bien se pueden desafiar las contingencias.»

En diferentes artículos hemos venido sembrando esas mismas ideas, conceptos y reflexiones que hoy vemos fructificar con suma satisfaccion en las columnas de un periódico tan sensato como «El Correo.»

ECOS POLITICOS.

Leemos en «El Liberal»:

«Dice «El Estandarte»:

«La corte no tiene hora segura ya para regresar á Madrid; de un día á otro sabremos la terminacion de la jornada.»

Lo mismo decimos nosotros.

La corte no tiene ya hora segura.

De un día á otro sabremos la terminacion de la jornada.»

Si tanto se empeña «El Liberal» y sus amigos, podrá llegar pronto la terminacion de la jornada.

Para el partido liberal.

Y la vuelta del partido conservador.

Que es, al parecer, á lo que tienden esos flamantes revolucionarios.

Algunos periódicos traen y llevan estos días el nombre del general Martínez Campos como jefe de una disidencia.

Muy poco conocen los que así hablan al invicto general.

Nadie mejor que él sabe que su papel consiste en presidir *arma al brazo* los ensayos políticos de la restauracion.

De ninguna manera el de dirigirlos.

Toda la prensa, sin excepcion de partidos, aplaude la real orden del ministerio de Fomento, que publica la «Gaceta» de anteayer, organizando sobre nuevas bases las subastas de obras públicas, con el objeto de imposibilitar las confabulaciones y abusos que de tiempo inmemorial se venian efectuando por los contratistas y los que nunca han pensado en serlo, con grave perjuicio de los intereses del Estado.

Creemos que el Sr. Montero Ríos ha puesto el dedo en la llaga y ha cerado una de las grandes fuentes de inmoralidad. Siga por este camino, seguro de que le acompañarán las bendiciones de los buenos ciudadanos y el aplauso de la posteridad.

Dice un colega que han llegado á esta corte 42 oficiales de las milicias de Canarias, con objeto de sufrir el examen reglamentario para ingresar en el escalafon general del ejército.

Por eso tambien continúan abiertas las academias militares.

¡Cómo que nuestro ejército no cuenta más que 24.000 oficiales!

Dícese que en la prevision de que a principios de invierno sea necesario dar trabajo á gran número de obreros en esta corte, el alcalde primero, Sr. Abascal, se ha ocupado de arbitrar recursos para hacer frente á estas atenciones, y al efecto ha solicitado del ministerio de Hacienda la entrega de diez millones de reales que importa el débito que resulta á favor del ayuntamiento en sus cuentas con el Tesoro.

No encontramos que la cosa sea tan fácil y tan mollar, porque esa pretension daría lugar á una liquidacion de las deudas que tiene tambien el ayuntamiento con el Tesoro.

Lo más conveniente y previsior hubiera sido que el Congreso hubiese votado la ley de empréstito provincial; pero los conservadores no quisieron, ni tampoco hicieron grandes esfuerzos otros elementos.

Pronto se tocarán las consecuencias de tan perjudiciales obstruccionismos.

Temiendo «El Resumen» que el gobierno le quite su papel en el concierto político, dice lo siguiente:

«Mejor resultado le daría (al Sr. Sagasta) habiendo francamente, conquistado á los elementos del lado izquierdo para que no se haga nada de lo prometido.

Porque es más fácil, mucho más fácil, que los demócratas de la fusion apoyen á Sagasta conservador (ya lo están haciendo), que ver á los conservadores fusionistas apoyando á Sagasta demócrata.»

Buenos consejos.

Lo que puede el temor á la competencia.

Si el Sr. Sagasta siguiese la admonicion, ganaría tal vez algo «El Resumen», pero ¿y la patria? ¿y la monarquía?

Esto son para ciertos políticos *chirimboles*.

Habla «La Epoca» de la propaganda republicana en provincias, y añade:

«Esto podrá ser muy legal, segun el concepto que de la ley tengan los fusionistas, pero si la confusion y el desbarajuste sigue, va á ser difícil saber si es España un país constituido ó estamos en algun periodo constituyente.»

Un país constituido, pero con libertad.

¿Qué resultado han logrado hasta el presente los republicanos con sus propagandas? Desacreditarse.

¿Qué resultado lograrían con la represión del gobierno liberal?
Rehabilitarse.
Escoja «La Epoca» lo más conveniente para las instituciones.

El «Siglo Futuro» pretende reconocer á sus partidarios, entre los demás, con esta señal: «¿Ven ustedes como no son carlistas los agitadores de Cataluña?»
Vaya una razon convincente.
Los carlistas no gritan, pegan.
Y hasta ahora no se oyen más que... voces.
¿Pegan? ¿dónde?
En Oroquieta, en Peña Plata, en Estella, en todas partes donde han sido barridos como... el polvo.
¿Todavía les han quedado ganas de recibir?

Dice «La Union»: «La misma revolucion de Setiembre no hubiera llegado á presentar siquiera la batalla de Alcolea, sin algunas debilidades imperdables de los últimos gobiernos de la reina doña Isabel.»
¿Debilidades?
Se desterró á los más insignes generales, se condenó á muerte á importantes políticos, se cerraron las válvulas á la prensa, se...
¿Qué mas hubiera hecho «La Union?»
Indudablemente hubiera levantado un caldo en cada esquina.
¿Si será liberal!

Afirma «El Estandarte» que los ministeriales debían estar más agradecidos á la actitud de los conservadores.
A los jefes conservadores podrá ser; pero á la prensa conservadora, ¿por qué?
Hace al gobierno una guerra sin cuartel y luego tiene la... sangre fria de exigir gratitud.

«El Progreso» achaca nuestra relativa debilidad, para un caso de guerra, á los monárquicos.

Los republicanos han hecho todo lo posible para fortalecer á España, dividiendo al ejército, dividiendo al país, distraendo al gobierno, perturbándolo todo, y luego preguntan:

¿Qué hace la monarquía?
Ya lo sabrán cuando llegue la hora.

EGOS EXTRANJEROS

Los asuntos de Bulgaria.

Segun todos los indicios, y á juzgar por las noticias que se reciben de San Petersburgo, Rusia no intervendrá en estos momentos militarmente en los asuntos de Bulgaria.

Limitase por ahora á recobrar su influencia moral en aquel territorio, trabajando para que los puestos principales del gobierno sean ocupados por personas adictas á la política rusa.

Tampoco intervendrá Rusia, sin contar al menos con la aquiescencia y el beneplácito de Alemania y Austria, en la designacion del príncipe que ha de sustituir en el gobierno de Bulgaria á Alejandro de Battemberg.

Así es que las principales dificultades entre Rusia é Inglaterra se tocarán cuando la Sobranjé (Asamblea búlgara) haga la designacion del nuevo príncipe por medio de sus votos.

Un acto de independencia del gobierno de la regencia búlgara ha sido muy comentado por lo enérgico y porque demuestra la actitud en que aquel se encuentra colocado.

Un telegrama del servicio particular de «El Imparcial» da cuenta de dicho acto en la siguiente forma:

«El gobierno de la regencia búlgara ha dirigido una comunicacion al sultan pidiéndole que sancione una orden expulsando del territorio búlgaro al metropolitano de Tirnova, monseñor Clement, ó que, cuando menos, llame á Constantinopla á este prelado.

El acto del gobierno búlgaro revela mucha decision, porque monseñor Clement es el alma del movimiento en favor de Rusia y un verdadero agente del czar.»

Las últimas noticias de Sofia se refieren á la aprobacion en la Cámara búlgara de la contestacion al discurso de la regencia.

Dicho documento, que fué aprobado por aclamacion, condena el golpe de estado del 21 de Agosto, é invita á todos los búlgaros á mantener el orden.

Tambien ha aprobado la Cámara búlgara un Mensaje al czar de Rusia, en el cual se hacen protestas de la mayor adhesion á Rusia.

Confía que la tirantez de relaciones entre Rusia y Bulgaria desaparecerá por completo, y que el czar tomará bajo su alta proteccion al principado, favoreciendo su union é independencia.

Exclusion entre los parnellistas.

A juzgar por los despachos que se reciben

de Lóndres, se ha iniciado una fuerte division entre los partidarios de Mr. Parnell.

Parece que éste habia prometido al gobierno no emplear el sistema obstruccionista al discutirse los presupuestos siempre que aquel le facilitara una amplia discusion de su último «bill» sobre los arrendamientos de las tierras destinadas al cultivo en Irlanda.

En virtud de este pacto, Parnell se opone á la táctica obstruccionista, pero la mayoría de sus partidarios abogan por ella, desatendiendo las advertencias de su jefe, que excolmulgará á aquellos de sus partidarios que lo desautoricen con sus actos.

El ejército alemán.

Parece que el ejército alemán cambiará muy en breve sus armas actuales por carabinas de diez tiros que se repartirán á todas las tropas.

El viaje del rey de Portugal.

Anteayer visitaron la ciudad de Ambéres los reyes de Portugal y de Bélgica, examinando principalmente las dependencias marítimas.

Ayer salió el rey de Portugal con direccion á Lóndres por la via de Ostende.

El ayuno de Succí.

Podrá ser el alarde de una naturaleza privilegiada, una extravagancia verdaderamente incomprensible ó una locura, si se quiere, pero es al propio tiempo imposible negar que el prolongado ayuno del émulo de Tanner preocupa hondamente á los hombres estudiosos, y que toda Europa se pregunta si la prueba á que Succí se ha sujetado voluntariamente reportará á la ciencia algun resultado positivo.

El célebre doctor Germain Sée, profesor de la facultad y miembro de la Academia de Medicina de París, cree que la experiencia á que Succí se halla sometido no se realiza en condiciones susceptibles de llegar á una conclusion precisa respecto al problema que se trata de resolver.

Para apreciar si en efecto la prueba de que se trata es ó no beneficiosa á la humanidad, sería necesario saber si la víspera en que Succí se negó á tomar alimento, su estado fisiológico era tal que le permitiera soportar sin esfuerzo un ayuno más ó menos prolongado.

En caso afirmativo, ¿quién es capaz de afirmar que, aconsejado por médicos hábiles, no explote en provecho propio la anomalia de su estado fisiológico?

Ha existido y existe gran número de personas acometidas de enfermedades especiales que han resistido y resisten, sin daño de su organizacion, una abstinencia de cinco ó seis semanas.

Por otra parte, en opinion de M. Germain Sée, durante el sueño magnético, la nutricion no es absolutamente necesaria.

A las preguntas que se le hicieron para que explicara cómo Succí podría, despues de veinticuatro dias de ayuno, dedicarse á los ejercicios de equitacion y gimnasia, ha respondido el eminente médico francés que los músculos no sufren nada por eso, y que para conocer de un modo exacto las fuerzas que Succí pierde diariamente no existe otro medio que el de analizar su orina y su sangre.

Como esta experiencia no ha sido hecha, de aquí que la ciencia no pueda sacar ningun provecho del ayuno de Succí.

Respecto á la disminucion del estómago que, segun algunos, han notado los facultativos que asisten á Succí, M. Germain Sée niega en absoluto la exactitud de la observacion, porque si la ciencia tiene medios para medir la dilatacion estomacal, carece de ellos cuando se trata de determinar el fenómeno contrario.

Es posible que, así como Tanner se sometió á una dieta prolongadísima para ganar una apuesta, Succí haga otro tanto con objeto de acreditar determinado elixir que llegue á ser preconizado mañana como el único remedio para combatir el hambre.

M. Germain Sée opina que cuando Succí, despues de terminado su ayuno, vuelva á su antigua vida, habrá de tener un resultado fatal.

Pero si el ilustre profesor francés niega valor científico al ensayo de Succí, le concede, cuando menos, el mérito de llamar la atencion sobre un asunto de indudable utilidad que preocupa en gran manera á los hombres pensadores: sobre la alimentacion.

A través del Africa.

El subteniente sueco Mr. Glerup ha atravesado recientemente el Africa, de Occidente á Oriente, del Congo á Zanzibar, viaje que ofrece verdadero interés, por las condiciones en que lo ha realizado.

Mr. Glerup habia estado agregado durante dos años á la estacion belga de Stanley-Palls, en el Congo, y en su permanencia en dicha region habia contraído gran amistad con un soberano árabe muy poderoso, Tipo-Tipo, que ha fijado su residencia en una isla del rio, en la parte superior de Stanley-Palls.

Deseaba el oficial sueco regresar á su país; pero, en vez de bajar el Congo, queria hacer el viaje de vuelta por los lagos y Zanzibar. Un obstáculo, al parecer insuperable, se ofrecia: el viajero no contaba con ningunos recursos.

Glerup confió á Tipo-Tipo su deseo y su estado financiero.

—No tienes que preocuparte—le respondió Tipo-Tipo;—yo te proveeré de los medios para que hagas el viaje.

Y así sucedió.
Tipo Tipo puso á su disposicion piraguas para subir el rio hasta Kassongo, donde reside su hijo con el título de vicesultan, ordenando al propio tiempo á su hijo que organizase una caravana, surtiéndola de todo lo necesario para que condujese al viajero desde Kassongo á Zanzibar.

Además, el sultan negro regaló al joven viajero dos hermosos colmillos de elefante, cuya venta en Zanzibar le daría medios de seguir su viaje á Suecia.

Un mes y medio invirtió Glerup en subir el Congo en piragua. En Kassango, el hijo de Tipo-Tipo puso á sus órdenes veinte hombres bien armados y equipados, con los cuales continuó su viaje; llegado á orillas del Zanganika, lo atravesó en dos dias y una noche en un barca que le facilitaron los misioneros ingleses; de allí siguió á Tabora y Mpua-pua, llegando á Zanzibar á los seis meses de su salida de Stanley-Palls.

El camino seguido por Glerup es casi el mismo de Stanley, pero la organizacion política del país ha cambiado algo: los pueblos ribereños del Congo por la parte superior de Stanley-Palls hasta Libariba los habian abandonado sus habitantes, que se habian refugiado en los bosques temiendo á Tipo-Tipo.

Este viaje demuestra además con que rapidez puede atravesarse el Africa, pues ir en seis meses de Stanley-Palls á Zanzibar es un hecho digno de llamar la atencion.

EGOS DE TODAS PARTES.

En la casa núm. 13, de la calle de la Montera, almacén de flores del Sr. Elias, se ha hundido una pared, sin que afortunadamente haya habido que lamentar desgracias personales, debido á haberse sentido anoche los primeros síntomas del hundimiento, por cuya causa se procedió á desalojar las habitaciones ocupadas.

En el dia de ayer han sido detenidos doce individuos en las varias prevenciones de distrito, por leves faltas.

Un hombre y una mujer promovieron un grande escándalo en la calle de Latoneros, por cuestion de celos, que les valió ser conducidos á la prevencion del distrito.

Un coche de punto atropelló á un individuo en la plaza de las Cortés, causándole una grave herida en la pierna derecha.
El automedonte fué detenido.

Conducido por los guardias de seguridad, ingresó en la casa de Socorro un individuo con varias heridas, causadas en riña con otro, en la Carrera de San Francisco.

Han regresado á esta córte los condes de Pino Hermoso, los exministros Sres. Linares Rivas, Mosquera y Moreno Rodríguez, y el baron del Sacro Lirio, presidente del Consejo de las órdenes militares.

En la primera quincena del próximo Octubre podrán solicitar matrícula y examen para terminar sus estudios, los alumnos de la facultad á quienes solo falte una y dos asignaturas.

En breve se publicará el programa de las carreras de caballos correspondientes á la «reunion» de otoño en el Hipódromo de esta córte.

Se verificarán en los dias 23 y 28 de Octubre, y 3 de Noviembre, siendo probable que se verifique una carrera de «gentlemen-riders.»

Un cabo de carabineros ha efectuado hace pocos dias en Málaga una aprehension de contrabando.

Este consistia en tabaco y la cantidad aprehendida parece que llega á 200 arrobas próximamente.

Entre las damas que serán agraciadas con la banda de María Luisa figura, segun dice un periódico, la Sra. de Leon y Castillo.

Muy en breve se hará en Cádiz el ensayo

de un aparato destinado á suplir ventajosamente á la taquigrafía, y al que sus autores D. Pedro Torres y Soto, D. Vicente Alonso de Celada, D. Jorge Rodruejo y D. José María Lazaga, denominan pontuógrafo.

«El Diario» hace una sumaria descripcion del mismo.

Han llegado á esta córte, procedentes de San Sebastian, la infanta Cristina y sus hijos.

El redactor jefe del «Secolo» de Milan, ha sido condenado por el jurado, y á instancia del ministerio público, á diez dias de prision y 1.000 pesetas de multa, á consecuencia de ciertas ofensas dirigidas á Su Santidad en las columnas de dicho periódico.

Bajo la presidencia del Sr. Fabra se verificó anteanoche, con gran solemnidad, el reparto de los premios á los alumnos que los obtuvieron en los exámenes del curso académico de 1885-86.

En este acto tomaron parte el secretario de instruccion, Sr. Casamayor; el profesor de gramática, D. Feliciano R. Chaves, leyendo trabajos literarios, y la señorita Garrido, que, con acompañamiento de piano, cantó algunas piezas.

Los Sres. Gil, Martínez y Sainz, autores de los mejores trabajos presentados al certamen, obtuvieron cada uno un premio.

A la terminacion fueron obsequiadas las señoras que asistieron al acto con dulces y flores.

En Santander ha fallecido repentinamente dentro de un coche, uno de los pasajeros llegados hace pocos dias en el vapor «Reina Mercedes» procedente de Cuba.

La junta nombrada para socorrer á las víctimas del ciclón, publicó ayer las cuentas generales de ingresos y gastos.

El total de lo recaudado asciende á 70.016 pesetas, que fueron repartidas en la siguiente forma:

Desgracias personales en Madrid, 21.385 pesetas; daños materiales, 25.536; reedificacion de la tienda-asilo del Hospital, 6.500; pueblos de la provincia, 13.500; dueños de puestos en la romería de San Isidro, 1.566, y varios empleados por trabajos extraordinarios, 1.040.

Francia acaba de perder una de sus más distinguidas notabilidades diplomáticas y políticas: el duque de Decazes y de Glücksberg; tan ligado desde muy antiguo á los acontecimientos de la política española, y que desde los primeros tiempos del reinado de doña Isabel II, en que representó en España á la córte de Francia, estuvo ligado por estrechos vínculos á nuestra sociedad más elevada, así como posteriormente á muchos de los más altos intereses que han difundido el desarrollo de las grandes empresas industriales y de las grandes instituciones de crédito en nuestro país.

Por el tren correo de Andalucía han llegado á Madrid cuatro infelices labriegos de Huelva, que van á Francia con objeto de que M. Pasteur les inocule el virus rábico.

Estos desgraciados, entre los que viene un niño de cuatro años de edad, fueron mordidos hace 36 dias, por un perro rabioso.

Para juzgar á un músico del batallon cazadores de Reus, se ha reunido el consejo de guerra en la Coruña.

Adelantan rápidamente en el ayuntamiento los trabajos para la confeccion de la «Guía de Madrid.»

El gobierno francés, queriendo dar una muestra de gratitud á la ciudad de San Sebastian por el último concurso musical internacional, va á regalar á aquel ayuntamiento un hermoso jarrón artístico de porcelana de Sevres.

Las damas que tenían el proyecto de formar la Asociacion de Santa Fe con objeto de recoger á las huérfanas de funcionarios públicos, han dado el encargo al Sr. Zugasti de imponer en la Caja de ahorros las cantidades que han de formar el dote de las seis huérfanas que estaban recogidas por aquella Asociacion.

Al mismo efecto serán destinados los enseres que aquellas señoras tenían en la casa asilo á que venimos refiriendo.

S. M. la reina regente ha regalado un reloj como premio para el certamen literario abierto por el Casino Provensalense. El reloj es de oro con incrustaciones de acero.

En las inmediaciones del rio de Alcoy, á unos diez pasos de la Palanca, promovieron una encarnizada reyerta en la noche del 14

varios vecinos de Beniarjó (Valencia), valiéndose para la defensa y ataque de armas de fuego, blancas, instrumentos de labor y piedras.

Con grandísimos esfuerzos, y metiéndose por entre una lluvia de piedras y tiros, pudo la Guardia civil del puesto restablecer la calma y proceder á verificar algunas detenciones.

El ayuntamiento de Bilbao piensa establecer el alumbrado eléctrico en dicha capital.

Se ha dispuesto que los torpederos que se construyen en el extranjero por cuenta del gobierno español, lleven cañones de tiro rápido de 47 milímetros.

El señor ministro de Estado ha llegado á Arechavaleta sin novedad.

Procedente del Pireo llegó anteayer á Argel, y ayer salió para Gibraltar, una escuadra destinada á escuela naval inglesa y compuesta de los buques «Active», «Rover», «Calipso» y «Volage.»

No es cierto lo que han dicho varios periódicos, referente á las contribuciones que, según aquellos, pensaba imponer el ministro de Hacienda á los cantantes y toreros sobre las grandes ganancias que éstos obtienen.

La asociación titulada El gran pensamiento tiene muy adelantado el proyecto para la celebración de una extraordinaria y magnífica corrida de toros á beneficio de la clase obrera.

Se lidiarán toros de las ganaderías de los señores marqués del Saltillo, Concha Sierra y D. Antonio Hernandez.

Algunas señoras de la buena sociedad han ofrecido moñas y otros accesorios, así como algunas compañías de ferro-carriles harán rebaja de precios para esta corrida.

Varias diputaciones provinciales conceden los vestuarios y accesorios que se les han pedido.

Respecto á los premios que han de ser adjudicados, se cuenta para el objeto con los ofrecidos por S. M. y real familia, así como con los de los señores marqués de Urquijo y otras personas notables.

La junta de gobierno de dicha sociedad, á cuyo frente se halla nuestro particular amigo D. Manuel Becerra, se propone hacer cuanto sea posible para que la corrida sea una cosa no vista hasta ahora en Madrid.

Dícese que en breve tendrá lugar en Aranjuez una famosa corrida de toros de la testamentaria del marqués de Salas, que serán lidiados por las cuadrillas de Rafael Molina y Salvador Sanchez.

Carecen en absoluto de fundamento cuantas noticias se publican fijando fechas para el regreso de la corte á Madrid. S. M. la reina regente y sus augustos hijos permanecerán en

la Granja mientras la estación y el termómetro lo permitan. Así, pues, lo mismo puede decirse que vendrán á fin de mes como la próxima semana. Todo está pendiente del tiempo y de la temperatura.

Ayer mañana salió para Alhama de Aragon el señor ministro de Marina que permanecerá allí diez ó doce días, despachando en dicho punto balneario los asuntos urgentes de su departamento.

S. M. la reina ha firmado, y en breve publicará la «Gaceta», el real decreto del ministerio de Fomento relativo á la reforma de la enseñanza de la facultad de medicina.

También será sometido muy pronto á la firma de S. M. el decreto reformando la facultad de farmacia.

Estas y otras muchas disposiciones de aquel centro ministerial, revelan la actividad incansable y el celo que despliegan, tanto el señor Montero Rios como el director de Instrucción pública, Sr. Calleja, en todo cuanto se relaciona con la enseñanza en sus múltiples manifestaciones.

Gaceta de Madrid.

La de hoy contiene las siguientes disposiciones:

GUERRA.—Reales decretos ascendiendo, reglamentariamente, á mariscal de campo de artillería, con destino de comandante general subinspector de Cataluña, al brigadier D. Francisco Muñoz y Salazar.

—Ascendiendo, por igual concepto, á brigadier de artillería, con destino de comandante general subinspector de Valencia, al coronel D. Enrique Uriarte.

HACIENDA.—Real orden confirmando un fallo de la aduana de Barcelona, impugnado por la dirección general del ramo, sobre el aforo de una partida de desperdicios de lana.

GOBERNACION.—Real orden declarando que para tomar parte en los ejercicios de oposición á los destinos de oficiales de contabilidad de establecimientos penales, se requiera la edad de veinte años cumplidos.

ECOS TEATRALES.

ALHAMBRA.

Los Hugonotes.—*Rigoletto.*—*Roberto.*

El teatro de la calle de la Libertad ha conseguido reunir en su sala lo más selecto del Madrid que no «ha salido» ó que ha vuelto, después de remojar sus cuerpos en las espumosas olas del Cantábrico ó en las apestosas aguas de cualquier manantial.

Bajo las arabescas arcadas de su segundo piso, se ven resplandecer y brillar las mismas caras hermosas que lucen y se destacan del fondo rojo del Real en el invierno. La Alhambra, en fin, ha venido á ser, no ya una sucursal del régio coliseo, sino la antesala para entrar en él.

Por eso un crítico parafrasea el refrán «de aquí á la gloria», diciendo de la Alhambra al Real.

Los artistas que forman la compañía que actúa en este teatro trabajan, estudian, se esmeran, y estos afanes, que el éxito corona, los premia el público con sus demostraciones de simpatía, que alguna vez han llegado á constituir grandes ovaciones y triunfos ruidosos.

«Los Hugonotes» proporcionó uno, y no pequeño, á los artistas que en la inmortal obra de Meyerbeer tomaron parte.

Verdad que la Srta. Gazull cantó su partícula con exquisito gusto y soberana entonación, y que la Srta. Treves dijo la suya con gran maestría.

La preciosa partitura de Verdi, «Rigoletto», fué ocasión para otro triunfo, que en su ejecución alcanzaron la Srta. Fons y los señores Bach y Montiano.

«Roberto il diavolo», la magnífica ópera del inspirado Meyerbeer, fué ejecutada con amor por las Sras. Kotta y Gazull, y los señores Ugolini, Bach y Verdaguer.

La señorita Gazull que tantos aplausos está conquistando en la Alhambra, figura en la lista de artistas de la compañía que ha de actuar este año en el régio coliseo. Es un ascenso que se lo ha ganado y que se lo merece.

La empresa de este coliseo, incansable en su empeño de dar variedad y aliciente á los espectáculos, ha contratado para un número de funciones al notable barítono Sr. Blanchard, que también está escriturado en el Real, y al aplaudido tenor Sr. Falletti. El señor Blanchard, es probable que debute con la ópera «Hernani.»

Anteanoche estaba el teatro brillante. El beneficio de la aplaudida mezo-soprano señora Treves, había llevado al favorecido coliseo un público numeroso y distinguido que aplaudió la ejecución de «Los Hugonotes», que, como en noches anteriores, fué esmerada, y colmó de elogios y aplausos á la beneficiada que cantó en el intermedio del tercer acto la canción de Menejilda en «La gran vía», con gracia exquisita.

La señora Treves recibió además del homenaje de cariño del público, algunos regalos de sus admiradores y amigos.

ZARZUELA.

Todavía no ha publicado la empresa de la Zarzuela la lista de la compañía que hará la temporada de 1886-87, pero podemos anticipar á nuestros lectores algunas noticias referentes á dicha campaña.

Es probable que la inauguración tenga lugar el 1.º de Octubre.

La temporada empezará con una obra de repertorio y poco después se estrenará una original de dos aplaudidos autores, que ya está en ensayo y que se titula «El rayo de Andalucía.»

Para el abono ha hecho la empresa grandes rebajas. Los palcos plateas y entresuelos costarán 25 reales por función; los principales, 10, y las butacas una peseta.

CIRCO DE PRICE.

El ejercicio de alta escuela á la tan'dem, que ejecuta Eduardo Diaz, ha sido celebrado con justicia y en él gana el jóven artista muchos aplausos.

Su hermano Enrique, presentó ocho caballos amaestrados en libertad que produjeron muy buen efecto siendo el amaestrador aplaudido en extremo.

Mr. Parish, tiene contratadas algunas notabilidades nuevas que debutarán en lo que resta de temporada.

CIRCO HIPÓDROMO DE VERANO.

Anoche tuvo lugar la función á beneficio del aplaudido clown Banack.

Banack es un artista acrobático notabilísimo y nadie descubriría en el clown empolvado, pintarrajado, súcio y con los pelos á la greña, al arrogante mozo, de rostro simpático y de varonil belleza, que colabora en los aplaudidos ejercicios de la familia Balaguer. Anoche Banack actuó, de clown, de acrobata y de maestro.

Sí, señor. Nos presentó doce discípulos suyos que andando el tiempo será gente de provecho, y entre los que, hoy mismo hay algunos que merecen palmas como buenos saltadores.

Banack no debe estar disgustado por el éxito de anoche. El público numeroso que llenaba el circo le demostró bien á las claras las simpatías que ha sabido granjearse en Madrid.

La pantomima que se estrenó, dirigida por Banack, tiene la particularidad de no estar ejecutada por conwms, sino por gente seria. En ella toman parte, miss Katarinodar, la señorita Pilar, Banack y M. Bell.

Fué muy aplaudida y se repetirá muchas noches.

Espectáculos para hoy.

Alhambra.—A las 8 1/2.—Funcion 22.—Turno 2.º.—Segundo día de moda.—Norma.

Lara.—A las 8 1/2.—Turno 1.º impar.—La almoneda del 3.º.—Sin atadero.—Niña Pancha.

Eslava.—8 1/2.—Turno 2.º impar.—Ellos y nosotros.—La vida madrileña.—El proceso del cancan.—(Segundo acto de la misma).

Felpe.—A las 8 1/2.—La gran vía.—Meterse en honduras.—Los valientes.—La gran vía.

Circo de Price.—A las 9.—Repetición del programa de moda.—Segunda presentación del profesor de equitación Eduardo Diaz, que presentará ocho caballos en libertad en la forma que indica el telon de boca del escenario.

Circo-Hipódromo de Verano.—(Paseo del Prado, junto al Dos de Mayo).—A las 8 1/2.—Repetición del programa anterior.—Gran batuta con sus discípulos de la América del Sur, saltando 12 caballos. Nueva pantomima.

IMPRENTA Á CARGO DE GINÉS INIESTA. Mendizábal 22, B.º de Argüelles).

la costa y las olas embravecidas por la tormenta batían sobre la puerta de nuestro albergue en las tempestuosas noches del invierno. Mi padre era anciano y yo era su única hija. Salía á pescar, yo componía y remendaba sus redes y así ganábamos, con mil penalidades y trabajos, nuestro sustento. Algunas veces mi padre se alistaba como marinero de un buque de alto bordo para ir durante dos ó tres meses á la pesca del bacalao en los mares de Terranova. Entonces yo quedaba sola y todas las mañanas al despertar dirigía mis miradas sobre el mar para ver si descubría en el horizonte el buque que le había alejado de mí. Una noche del mes de Diciembre, una noche de horrible tempestad, me había arrodillado rogando á Dios por los navegantes que estuvieran en peligro; porque la mar estaba enfurecida y el huracán se había desencadenado, cuando me sorprendió oír que llamaban á la puerta de mi cabaña. Hacía ya tres meses que mi padre estaba ausente, creí que fuese él y corrí á abrir. No era mi padre.—Un desconocido, un extranjero herido, ensangrentado y con un vendaje en la cabeza, penetró aceleradamente en mi cabaña diciéndome:—«En nombre de Dios, en nombre de la Irlanda nuestra madre y por la cual acabo de verter mi sangre, ocúltadme, salvadme...» No me detuve á pensar que era un hombre y que yo estaba sola, únicamente ví que estaba herido y falto de fuerzas... tampoco escuché más que una sola palabra, el sagrado nombre de nuestra patria, la Irlanda, y le dejé entrar. A lo

lejos y confundiendo con los rugidos del trueno y con el bramar de las olas se oían las detonaciones de algunos disparos de fusilería. Yo no sabía nada de lo que sucedía más allá de nuestra costa. Sin embargo, recordé que aquel día unos pescadores habían dicho delante de mí que los oprimidos se habían sublevado contra los opresores, que hartos de sufrir, los pobres irlandeses, se habían insurreccionado contra los ingleses, sus tiranos; que muchas poblaciones del norte habían sacudido el yugo y finalmente que habían llegado tropas reales y buques de su majestad la reina para reducir una vez más la pobre Irlanda á la sumisión, al silencio y á la obediencia. Presté mis cuidados al herido, puse á su disposición el lecho de mi padre y le dí de beber porque se moría de sed. Durante toda la noche permanecí de rodillas orando por la Irlanda y estremeciéndome de terror al más pequeño ruido, porque á cada momento se me figuraba ver llegar á los soldados de rojo uniforme que se apoderarían de aquel hombre que se había refugiado bajo mi techo y que le matarían ante mí vista.—Por fin llegó el día.—En cuanto amaneció salí furtivamente de mi cabaña y corrí al puerto donde supe los acontecimientos de aquella noche. Entre los insurrectos y las tropas inglesas había tenido lugar una gran batalla. Después de una encarnizada lucha, los irlandeses habían sido vencidos. Dispersos, heridos y desesperanzados, habían emprendido la fuga en dirección á la montaña. Los soldados ingleses habían en-

—Continuad, hija mía,—le dijo Samuel con cariñoso y grave acento.

XIII.

La irlandesa continuó.

—En los primeros meses los cabellos de mi hijo eran casi negros, por más que á esa edad y en nuestro país todos los niños sean rubios. Un día su padre y yo observamos que en medio de aquellos cabellos castaños crecía un mechón de cabellos rojos. Mi esposo lanzó un grito de júbilo, me abrazó con efusión y me dijo:—«Oh amada mujer y esposa mía, yo tenía razón cuando te dije que quizás un día serías la libertadora de la Irlanda.»—Yo no podía comprender lo que quería decirme, y proseguí: «Jenny, escucha bien lo que voy á decirte. Hoy no soy más que un pobre pescador viviendo aislado, oscuro y venturoso cerca de tí. Pudiera suceder que mañana me viese obligado á darte un adiós eterno porque la Irlanda tenga una vez más necesidad de mí. Si llega ese día tendré precisión de separarme de tu lado y de levantar en mis manos la espada que dejé caer en el último campo de batalla. ¿Seré vencedor? ¿Me será dada la gloria de librar á nuestra desventurada patria, ó estará esa gloria reservada á nuestro hijo? ¡Sólo Dios lo sabe! Pero guarda bien en tu memoria estas palabras mías: Suceda lo que suceda, al

SECCION DE ANUNCIOS

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA

Redaccion y administracion: calle de la Sarten, núm. 8, principal izquierda.

Precios de suscripcion.

En Madrid, pagando directamente á la administracion. . .	1'50 pesetas al mes.
Provincias.	6 idem trimestre.
Ultramar y extranjero.	30 id. semestre.
Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.	50 id. al año.

Quando se gire á cargo de sus suscritores se aumentará una peseta mas por trimestre por quebranto de giro y comision.

Número suelto, UNA peseta.

Puntos de suscripcion y venta.

En Madrid en las oficinas, calle de la Sarten, número 8, principal izquierda, y en provincias, en casa de los correspondientes.

A LOS BAÑISTAS

Nueva fonda de los baños de Fuente-Amarga de Chiclana (Cádiz),

DE DON ANTONIO CABEZA DE VACA

calle de Garcia Gutierrez, número 9, y Riso, 8.

Las grandes y agradables condiciones que reúne esta fonda, la hacen una de las mejores de España. Montada con todos los adelantos modernos, proporciona un alojamiento económico, servido con esplendidez y esmero.

El dueño de este hermoso establecimiento, para facilitar ventajas y beneficios á los señores bañistas, que en gran número acuden á dicha ciudad, tiene dispuesto este año un servicio especial de carruajes, exclusivamente para el tránsito de la citada fonda al establecimiento balneario.

Hay excelentes departamentos, y los precios son económicos.

Cocina francesa y española.
Mesa redonda á las cinco y media.

ANISETTE SUPERFINE

MARIE BRIZARD Y ROGER, DE BORDEAUX

Botella de litro. 28 reales.
Id. de medio. 15 id.

Depósito: Compañía Ibero-Universal, Preciados, 74, duplicado, piso 1.º

La cual garantiza la legitimidad de este licor.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

VAPORES-CORREOS Á PUERTO-RICO Y HABANA

Las Palmas, Puertos de las Antillas, Veracruz y Pacífico.

Barcelona el 5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes: para Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.
Santander, el 20, y Coruña, el 21: para Puerto-Rico y Habana.
Barcelona, el 25; Málaga, el 27, y Cádiz, el 30: para Puerto Rico, con extension á Mayagüez y Ponce, y para Habana, con extension á Santiago, Gibara y Nuevitas, así como á la Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y puertos del Pacífico, hácia Norte y Sud del Istmo.

VIAJES DEL MES DE JULIO.

El 10 de Cadiz, el vapor «Ciudad de Cádiz.»
» 20 de Santander » «Reina Mercedes.»
» 30 de Cádiz » «Ciudad de Santander.»

VAPORES-CORREOS Á MANILA

Fort-Said, Aden y Singapoore, y servicio á Iloilo y Cebú

Liverpool, 15; Coruña, 17; Vigo, 18; Cádiz, 23; Cartagena, 25; Valencia, 26, y Barcelona, 1.º día de cada mes.
El vapor «Isla de Luzon» saldrá de Barcelona el 1.º de Agosto de 1886.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros, á quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.—Para mas informes en Barcelona, «La compañía Transatlántica» y Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz, Delegacion de la «Compañía Transatlántica.»—Madrid, D. Julian Moreno, Alcalá.—Liverpool, Sres. Larrinaga y C.º—Santander, Angel B. Perez y C.º—Coruña, D. E. da Guarda.—Vigo, D. R. Carreras Irigorri.—Cartagena, Bosch hermanos.—Valencia, Dart y C.º—Manila, Señor administrador general de la «Compañía General de Tabaco»

A. VALLEJO

GRANDES REBAJAS EN SILLERÍAS, MUEBLES Y GABINETES, MAS BARATOS que en las almonedas, respondiendo de su solidez.—Exportacion á provincias.—Catálogos ilustrados.

Estacion telefónica, número 476.

19, PUEBLA, 19,

frente á las obras de San Antonio de los Portugueses.

ALCALÁ, 5,
ENTRESUELO.

J. BELMAR.

ALCALÁ, 5,
ENTRESUELO.

Gran salon de peluquería.

Se afeita, corta y riza el pelo.

Gabinete reservado para teñir el pelo y la barba.

Se confecciona toda clase de postizos.

ALCALÁ, 5, ENTRESUELO.

NOTA. En el mismo se expende la higiénica Agua Vegetal de Arroyo, de excelentes resultados para devolver los cabellos blancos á su primitivo color, sin manchar la piel y la ropa y de fácil aplicacion.

—«Yo tambien te amo desde hace mucho tiempo, me dijo levantándose del suelo, y bien quisiera ser un simple pescador á fin de poder ser esposo tuyo; pero tú no sabes quién soy, pobre niña mia; tú ignoras que la Inglaterra me ha condenado á muerte poniendo precio á mi cabeza y que quizás al dia siguiente de nuestra union tendrías que vestir el luto de la viudez.»—Pues bien, exclamé, nada me importa que seas un proscrito y acepto vuestra suerte sea cual fuere: si llegais á morir yo sabré morir tambien al lado vuestro.—Entonces me estrechó en sus brazos, su corazon latió junto al mio, nuestros labios se unieron en un beso amoroso y en aquella hermosa noche de invierno, bajo la techumbre augusta del cielo donde brillaban las estrellas, el Dios de la Irlanda me hizo su prometida y escuchó nuestros juramentos de amor. Al dia siguiente, con el consentimiento de mi padre, bendijo un anciano sacerdote nuestra union. Mi esposo trabajó con mi padre en las rudas faenas de la pesca y así trascurrieron algunos meses. Los soldados de rojo uniforme habian abandonado aquel suelo y, como dicen los lores de Inglaterra, había imperado el orden y la tranquilidad en la Irlanda. Despues fui madre, y al dar á luz al hijo mio le tomé en sus brazos mi esposo diciéndome: «Este niño será tal vez un dia el libertador de la Irlanda.»—Todo cuanto decía mi esposo era para mí de tanta fé como si lo dijese el mismo Dios. Al llegar á este punto de su narracion la irlandesa lanzó un sollozo y enjugó sus ojos arrasados de lágrimas.

trado en la ciudad despues del combate echando maldiciones como unos condenados y diciendo que á pesar de la victoria habian perdido la jornada porque no habian logrado aprisionar al jefe de la insurreccion. Apresuradamente regresé á mi cabaña, un secreto presentimiento me decía que mi huésped era aquel jefe tan perseguido. Por espacio de muchas semanas y de muchos meses permaneció oculto en nuestra miserable cabaña. Cuando regresó mi padre acogió al pobre proscrito como yo le había acogido, y con él dividíamos nuestras patatas y nuestro pan prieto; haciendo juntamente votos por la salvacion y la independencia de la Irlanda.—Era el proscrito un jóven de varonil belleza y había en su mirada la arrogancia del hombre que tiene la costumbre de mandar y de ir á la cabeza de otros hombres.
Al pronunciar estas frases la irlandesa bajó la vista.
—¿Cómo no haberle amado?—dijo con pudoroso acento.
Y continuó diciendo:
—Una tarde me cojió las manos y me dijo: —«Jenny, no solo has sido tú mi angel salvador, sino que quizás un dia hayas llegado á ser sin saberlo la libertadora de Irlanda.»—Poco tiempo despues quiso abandonarnos.—«Soy pobre, nos dijo, y como vosotros apenas teneis para vuestro sustento, no quiero seros gravoso por más tiempo.»—Cuando ví que iba á partir sentí que se desgarraba mi corazon y me arrojé á sus pies declarándole mi amor.

No, señor; he venido en obediencia á un sagrado deber.
El sacerdote se estremeció.
—Vengo á Lóndres,—continuó diciendo la irlandesa con debil voz—porque tengo necesidad de ir mañana á la iglesia de San Gil á oír la misa de las ocho.
—¿Es acaso alguna promesa?—preguntó de nuevo el sacerdote con viva emocion.
La irlandesa le miró con marcada expresion de confianza y de abandono, diciéndole:
—¡Oh!... creo que sois uno de esos hombres á quienes Dios ha santificado y á los cuales se les puede revelar todo.
—Hablad—contestó Samuel con grave entonacion.
—Soy una pobre lugareña, hija de un pescador de Drogheda que es un pequeño puerto al norte de Dublin. Ignoro la importancia de la mision que mi esposo, al morir, me ha confiado; pero sabré cumplir el juramento que le hice.
—¿Cuál fué ese juramento?
—¡Oh!—contestó la irlandesa,—para que podais comprenderme, es necesario que sepais mi historia.
El Pulcro y el Hombre gris tomaron asiento en un banco, el sacerdote cogió á la irlandesa las dos manos, y así, en aquella caberna cargada de nauseabundos vapores, que estaba entonces solitaria y silenciosa, Jenny les hizo el relato siguiente:
—Vivia yo con mi padre en una cabaña situada á orillas del mar, al pié de una roca de